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REUNION – COMITE DIRECTEUR 

LE LUNDI 29 JANVIER 2024 - NANTES OU VISIO 

19 H 00 – 20 H 15 

 

 

 

 

Présents : Joël PINEAU – Pierre AUTRET–– Frédéric LEGAL –– Jacques LEFEVRE– - MC DOUET – Thierry 

ALLEGRE – Léa PINEAU – Nicolas LEMONNIER – Pascal DREAN - Nicolas LIGEON - Charline CHURIN – 

Serge BRUNET – Arnaud GENDRY - Annick MONTASSIER – Julien QUECHON – Guy COCHARD – Caroline 

KLOPOCKI –Sylvaine PORMENTE 

 

 

Assistent : Jean Gabriel BERTHOMES (Pdt du CD 85) - Jean-François DENEUX (Pdt 49) – Philippe. 

SABOUREAU (Représentant du 53) - Stéphanie CAZAL – Christophe BODIN – 

 

Excusés : Christine LALE - Patricia ROUSSEAU - Delphine BOISDRON - Sylvie HELLARD- Denis VAUPRE 

Olivier DERENNE – Sandrine BOUVET 

 

Accueil de Joël PINEAU : 

Joël PINEAU a souhaité réunir les membres du CODIR car un point important n’avait pu être évoqué par manque 
de temps lors du CODIR du 13 Janvier 2024, l’avenir de la Ligue et des Comités Départementaux pour la prochaine 
olympiade et le positionnement de chacun d’entre nous pour ce nouveau mandat. 
 
Positionnement de chacun pour la prochaine olympiade 

Pierre AUTRET : Cela fait 2 ans qu’il tire la sonnette d’alarme pour un souci de recruter des bénévoles,  
Il était inquiet pour la succession de Joël mais il a insisté auprès de lui pour qu’il reparte pour un nouveau mandat. 
Il faut impérativement que Joël reparte car il est à la retraite, il habite à Nantes, il a une connaissance de 
l’ensemble des disciplines et une compétence pour diriger la Ligue. 
Pierre ne reprendra pas le poste de secrétaire Général, mais va réfléchir pour continuer sur le dossier 
équipement, notamment les Bassins mobiles, mais pour le moment il n’a pas encore pris de décision. 
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Joël PINEAU : Après réflexion et concertation, il envisage de se représenter et dans un 2ème temps s’il est élu, 
continuer la Présidence (après validation des futurs membres du Comité Directeur). Son choix a été consolidé par 
le soutien de Gilles SEZIONALE Président de la FFN. 
 
Denis VAUPRE : Si Joël ne repartait pas, il avait éventuellement émis le souhait de se présenter pour le poste de la 
Présidence. Dans tous les cas, Denis suivra Joël dans son choix. 
 

Jacques LEFEVRE : Il arrête en tant que Trésorier. Cependant, il se représentera pour accompagner le nouveau 

trésorier pendant 2 ans en tant que vice-trésorier. A voir éventuellement pour l’embauche d’un comptable ?  Il 

faut se rapprocher des autres Ligues de l’Interregion pour connaître la fiche de poste. 

Marie –Claire DOUET : Elle arrête, et a préparé son départ et formé sa nouvelle équipe pour sa succession. Elle 

gardera une licence.  Elle souhaite que Joël reste à la Présidence car c’est une personne compétente dans les 

différentes disciplines. 

Frédéric LEGAL : Il repart pour un nouveau mandat mais ne sait pas encore sur quelle position, Il n’a pas le temps 

ni les compétences pour prendre les poste clés. 

Thierry ALLEGRE : Il est partant.  Mais il a juste un petit regret car pour faire une passation il faut que les 

nouveaux apprennent, il n’a jamais travaillé en commission, et a une sensation de ne pas avoir appris grand-

chose. Il faut profiter de ces derniers mois pour travailler en commission afin d’apprendre à mieux connaitre le 

fonctionnement de la Ligue. 

Delphine BOISDRON : En fonction de ses disponibilités professionnelles, elle serait partante sous quelle forme, 

elle ne sait pas, tout dépend de son évolution professionnelle. 

Guy COCHARD : Il est partant et resterait sur la Natation estivale. Guy a l’impression que certaines décisions sont 
prises en bureau sans forcément consulter les membres du CODIR. 
 
Léa PINEAU : Elle est partante et souhaite continuer la commission sportive, pour faire évoluer la natation. 
Ramener un peu de Jeunesse dans le CODIR. 
 
Nicolas LEMONNIER : Il est partant. Le constat : pas très investit au niveau de La Ligue…son but est d’avoir plus de 
temps sur la prochaine mandature pour avoir un poste. Il est important de bien connaître le périmètre du poste. 
Eventuellement prendre le poste de secrétaire général. 
 
Nicolas LIGEON : Il est partant. Même constat que Thierry mieux connaître le fonctionnement de La Ligue. Cette 
notion de transparence et de transmission est très importante pour ces 4 prochaines années. 
 
Annick MONTASSIER : Elle arrête et va œuvrer dans un autre club local proche de son nouveau lieu de résidence 
(Grenoble). 
 
Sylvie HELLARD : Elle arrête. Elle prendra une licence pour travailler sur des missions ponctuelles. 
 
Charline CHURIN : Elle est partante. Elle est plutôt technicienne donc éventuellement travailler dans la 
commission Equipement. 
 
Julien QUECHON : Il ne sait pas encore, il lui manque beaucoup de temps. 

 Pascal DREAN : Il est partant et souhaite encore s’occuper de la Chronométrie et de l’eau libre. Il arrête sa 

fonction de Président du Comité départemental du 44 à la fin de cette olympiade. 



 

 

3 

Arnaud GENDRY : Il arrête. Il n’a pas assez de temps, mais continuera à œuvrer dans la natation estivale. 
Intervention de MCD : Elle propose une personne qui éventuellement pourra reprendre le pôle informatique. 
 
Serge BRUNET : Il est partant. Eventuellement continuer sur le développement de l’ERFAN et les salariés. 
 
Caroline KLOPOCKI : Elle est partante. Elle va réfléchir sur la commission qu’elle pourrait intégrer. 

Sylvaine PORMENTE : Elle est partante et souhaite travailler avec Denis sur la gestion et la formation des officiels. 

Christine LALE : Elle est partante, et reprendrait le relais de MCD pour la natation artistique. 

Jean-François DENEUX : Il ne pourra pas s’engager plus. Il a apprécié l’intégration des présidents départementaux 

aux réunions de bureau et du CODIR mais a la sensation que les invités avaient plus de place que certains élus. 

Philippe SABOUREAU : En Mayenne pas de Président…Actuellement il prend le relais de l’ancien Président (JC 

Rolland). Voir à la fin de l’olympiade il verra pour la suite. 

Jean Gabriel BERTHOMES : Se représente au CODIR.  

Il fait 2 constats : 

1. On ne peut pas dire qu’il n’y a pas de bénévole, 

2. Important d’avoir du renouvellement et de la transmission 

Avoir un projet pour orienter l’action du comité directeur. Il faut préparer la transition.  

Réponse de Joël : Il y a eu du renouvellement dans les différentes commissions, autres satisfactions 6 candidats 

qui se sont présentés à la dernière AG. 

Jean Gabriel Berthomes demande qu’on lui transmette le projet sportif de la Ligue.  
Pour rappel celui-ci a été travaillé en collaboration avec les Présidents départementaux plusieurs fois en 2022 et 
transmis au CODIR pour présentation avant de le soumettre au Conseil Régional (table ronde). 
 

DIVERSES : 

• Election le 09/11/2024 – Tendre vers la parité – 26 membres 

• Mettre en place le haut niveau régional en natation de course, un travail sera fait rapidement autour du 

club d’Angers natation. 

• Mise en place d’une commission maître : un mail a été envoyé aux départements pour nommer un 

référent, actuellement seul le 53 a répondu (Serge DESPOIS). Il est important que tous les départements 

répondent afin de retravailler sur les programmes sportifs, mettre en place un programme attractif, en 

corrélation avec le programme fédéral. 

• Continuer à travailler sur le waterpolo. 

• Continuer à travailler sur l’eau libre sur le côté animation mais aussi sur la performance. Il faut 

accompagner les clubs qui souhaitent s’investir sur l’eau libre. 

• Accompagnement sur les jeunes Officiels. 
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• Point noir : Il faut impérativement travailler sur la recherche de partenaires privés. 

• 23/03/2024 LE MANS : valorisation de l’engagement féminin et match de rugby France-Irlande. 
Actuellement 5 personnes sont intéressées : Pierre AUTRET – Denis VAUPRE – Delphine BOISDRON – 
Frédéric LEGAL – Charline CHURIN 
Nous n’avons que 3 invitations. 
Pierre et Frédéric proposent de laisser la place en priorité aux féminines car c’est un engagement 
Féminin, Joël demande aux personnes concernées de s’arranger entre elles. 

 

 

Stéphanie CAZAL        Joël PINEAU 

Secrétaire de Séance       Président 

Fin de la séance 20 h 15. 


